

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO  
MONITOREO VESPERTINO  
18-02-26

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), en coordinación con la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) y la Asociación Mexicana de Ciencias Políticas (AMECIP), inauguró el Seminario “Reforma Electoral, grupos de atención prioritaria y acciones afirmativas”, cuya sesión inaugural se tituló “La reforma electoral en perspectiva comparada: América Latina y estándares internacionales”. Desde el Plantel Casa Libertad de la UACM, la consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño Durán, subrayó la importancia de preservar y fortalecer los avances democráticos alcanzados en la Ciudad de México, destacó que la reflexión sobre la democracia y los derechos político-electORALES resultan fundamentales en un contexto en el que las nuevas generaciones ejercen derechos conquistados tras largos procesos de lucha social.

**24 Horas, Rodrigo Cerezo, Vorágine MX, Congreso de la CDMX**

“Que saque las manos del PRD el diputado federal Víctor Hugo Lobo Román, él no es perredista”, dijo la legisladora Nora Arias, luego de que el Tribunal Electoral de la Ciudad de México revocó la resolución emitida el 23 de enero del 2026 del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, reconociendo a Arias como la presidenta del PRDCDMX. En entrevista con Diario Basta!, la legisladora dijo que tal decisión no solo restituye derechos, sino también envía un mensaje claro de que la democracia se defiende con firmeza, convicción y dentro del marco de la ley. [Diario Basta! Online](#)

**REFORMA ELECTORAL**

La reforma constitucional de la Comisión Presidencial para la reforma del Estado propone la reducción de 11 a ocho consejeros electorales del Instituto Nacional Electoral (INE) elegidos con el principio de paridad, y se mantiene el cargo de secretario general. De acuerdo al proyecto de 21 páginas entregado a la presidenta Claudia Sheinbaum, cuya copia tiene Latinus, los consejeros electorales estarán en el cargo por un periodo de nueve años sin posibilidad de reelección. [...] En cuanto a **los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE)** se integrarán por un máximo de cinco personas designadas por el Senado por dos tercios del pleno, que durarán siete años en el cargo. El Senado emitirá el acuerdo, la convocatoria pública y designará al Comité Técnico de Evaluación conformado por “cinco personas de prestigio”: tres nombradas por los senadores y dos por la Comisión Nacional de Derechos Humanos. [Latinus](#)

En medio del desconcierto que prevalece en torno a la negociación de la reforma electoral, el senador Ignacio Mier, jefe de la bancada de Morena, advirtió que la propuesta final deberá apegarse a la visión de la 4T. De hecho, perfiló la posibilidad de que la propuesta de reforma podría transitar sin el acompañamiento de los aliados, el Verde Ecologista y el Partido del Trabajo (PT). [La Vanguardia](#), [Noticias Online](#), [Milenio Online](#), [Reforma Online](#), [Enfoque Noticias Online](#), [Enfoque Noticias Online](#), [Enfoque \(Vespertino\)](#)

Ignacio Mier Velazco confirmó que llegará a la Cámara Alta una reforma constitucional para limitar pensiones de altos funcionarios y generar un ahorro estimado de cinco mil millones de pesos. El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ignacio Mier Velazco, informó que la próxima semana llegará al Senado la iniciativa de reforma constitucional que anunció la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para limitar las pensiones de altos funcionarios de organismos descentralizados, medida que busca reducir desigualdades dentro del servicio público.

[Reporte Índigo Online](#), [El Sol de México Online](#), [Quadratín México Online](#)

En entrevista para Primer Círculo, Uuc-kib Espadas, consejero electoral del INE, argumentó que los OPLES son órganos públicos locales y se encargan de la organización de los procesos locales como ayuntamientos, jueces locales, diputados locales y gobernadores. "Supuestamente los quieren desaparecer por ahorro, pero eso es un argumento que no se sustenta. Hay una estructura para atender estos procesos electorales que es distinta del INE y que no duplica funciones con él. Si desaparecen los OPLES, alguien va a tener que hacer esas funciones", puntualizó. [ADN 40](#)

La presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales del Congreso local, Berenice Martínez, afirmó que esperarán lo que se resuelva a nivel nacional respecto a la reforma electoral. Martínez subrayó que en Nuevo León buscarán que las mujeres lleguen a cargos públicos, pero no a través de candidaturas exclusivas de ese género. [Milenio Online](#)

Kenia López Rabadán advirtió que la discusión sobre la reforma electoral se ha desarrollado durante meses sin que exista un documento formal que permita analizar su contenido. En declaraciones a los medios, señaló que hasta ahora todo han sido especulaciones y declaraciones aisladas de actores políticos. [Quadratín México Online](#), [Línea Política.com.mx Online](#)

El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, reconoció que hasta el momento no se ha alcanzado un acuerdo con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido del Trabajo (PT) que permita consolidar la reforma electoral, puesto que el tema que lo detiene, sigue siendo el de los legisladores plurinominales. [Diario Basta! Online](#)

(...) Ayer, el morenista pidió licencia por tiempo indefinido como diputado federal para irse al reality show "La Casa de los Famosos" en un momento en el que en la Cámara de Diputados está a la espera de que la Presidenta Claudia Sheinbaum envíe al Congreso la reforma electoral la próxima semana y se vote en el Pleno la reforma que reduce la jornada laboral... [Reforma Online](#)

El coordinador del Partido Verde (PVEM), Manuel Velasco Coello dijo que las mesas de trabajo de la reforma electoral con Pablo Gómez, encargado de la Comisión Presidencial para la reforma, “vamos paso a paso, como los alcohólicos, sólo por hoy”.

[Milenio Online](#), [TV Azteca Online](#), [24 Horas Online](#), [El Heraldo de México Online](#)

Las negociaciones entre Morena, el Partido Verde y el PT en torno a la reforma electoral avanzan sin acuerdos definitivos. Así lo reconoció el coordinador de los senadores del PVEM, Manuel Velasco Coello, quien señaló que las mesas de trabajo con Pablo Gómez, encargado de la comisión presidencial para la reforma, van “paso a pasito”. [Político.mx Online](#)

## INE

---

En medio de un plan de medidas sanitarias para evitar la propagación del sarampión, el Instituto Nacional Electoral (INE) decidió continuar con una reunión de presidentes y funcionarios de los Organismos Públicos Locales (Oples), y metió al auditorio de sus oficinas centrales a más de 160 personas, entre estos una veintena de presidentes de Oples. [La Jornada Online](#)

Tras el brote de sarampión en México, el Instituto Nacional Electoral (INE) comenzó a tomar medidas como la implementación del *home office* y el uso de cubrebocas. En un comunicado, la institución señaló que se detectó un contagio de sarampión, por lo que se usará gel antibacterial en la entrada y salida de las oficinas. Además, recomiendan evitar el contacto físico y se reforzará la campaña de vacunación. [El Financiero Online](#), [Aristegui Noticias Online](#)

## CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

---

Reporte H, informa: La alcaldía Miguel Hidalgo en la Ciudad de México continuó implementando el programa Peso a Peso, con el que desde 2023 ha duplicado el presupuesto participativo en 40 por ciento de las colonias y barrios de la demarcación. El alcalde Mauricio Tabe señaló que en 2024 y 2025 este esquema permitió que 4 de cada 10 colonias contaran con el doble de recursos para obras comunitarias, una inversión promedio de 40 millones de pesos cada año. Explicó que, por cada peso de presupuesto participativo, la alcaldía aporta otro peso, lo que ha permitido mejorar la calidad de vida de los habitantes. Pidió al Congreso de la Ciudad de México aprobar las iniciativas que presentó para que el programa Peso a Peso se convierta en ley y para que el presupuesto participativo se vote de forma multianual. [Reporte H](#)



## PROCESO ELECTORAL FEDERAL

---

Rumbo a 2027, las elecciones en México tendrán un costo menor a las anteriores luego de que se defina la Reforma Electoral, y se investiguen los contratos del INE y Oples. Para 2027, el material electoral en México superará los tres mil millones de pesos para que se lleven a cabo las elecciones, las cuales incluyen las contiendas federales y locales. [\*\*Reporte Índigo Online\*\*](#)